

UN PROGRAMA PRIORITARIO DE GOBIERNO PARA LAS MUJERES DE ESCASOS RECURSOS PREFERENTEMENTE JEFAS DE HOGAR.

El Programa de Apoyo a Mujeres Jefas de Hogar de Escasos Recursos es un programa de Gobierno, interministerial, coordinado por el Servicio Nacional de la Mujer -SERNAM-, cuyo objetivo es promover el desarrollo de capacidades y condiciones para que las jefas de hogar de escasos recursos puedan incorporarse al mercado laboral en igualdad de oportunidades y mejorar su calidad de vida. A partir de 1998, año de inicio de su II Fase, se denomina «Programa de Habilitación Laboral para Mujeres de Escasos Recursos, Preferentemente Jefas de Hogar».

El programa se originó como un proyecto piloto en 1992, promovido por el SERNAM y fue implementado en cinco comunas, durante dos años, en coordinación con las municipalidades respectivas. La experiencia piloto validó los elementos centrales del modelo de intervención desarrollado en los años posteriores. Al concluir 1997 el programa se ejecutaba ya en 80 comunas de las 13 regiones del país, y alcanzaba una cobertura acumulada de 20.000 mujeres.

Los resultados alcanzados por el Programa y la importancia de las jefas

de hogar para la superación de la pobreza y la continuidad del avance del país en su desarrollo, determinaron que el Presidente de la República definiera al programa como una de las prioridades de política social para el segundo trienio de su Gobierno.

En su mensaje ante el Congreso, el 21 de mayo de 1997, el Presidente Eduardo Frei expresó: «Ya hemos realizado un trabajo exitoso con 18 mil

mujeres a través del Programa Mujeres Jefas de Hogar y nos proponemos, en los próximos cuatro años, alcanzar a 50 mil mujeres en dicha situación». «Al reconocer las potencialidades y fortalezas de la mujer y su dignidad esencial, este programa les abre nuevos espacios de superación y mayor acceso a oportunidades, les ayuda a mejorar sus ingresos y su calidad de vida».



Alcanzar la meta planteada entre 1998 y 2001, constituye un desafío nacional, que sólo puede ser enfrentado con éxito con la participación de todos los sectores: el Gobierno, los municipios, la sociedad civil, y particularmente el sector empresarial.